
“HAY GENTE DESCONTENTA PORQUE LOS BENEFICIOS DEL CRECIMIENTO 

NO LLEGAN A TODOS” 

El Presidente Lagos participó esta tarde en el CEO Summit de APEC 2004, que 

reúne a los mayores empresarios de las economías de la región. “Por esto es que las 
reuniones como APEC son tan importantes, porque aquí tenemos países 

desarrollados y en vías de desarrollo, países muy grandes, medianos y pequeños y 
esta discusión representa un microcosmos de lo que es el mundo hoy”, indicó. 

En su intervención, insistió en la necesidad de contar con una normativa 
internacional clara que brinde igualdad de oportunidades a todos los países. “Al 

mismo tiempo que decidimos tener nuestra casa en orden, creo que todos nosotros, 
desde distintas partes del mundo, debemos tratar de lograr el mismo orden a nivel 

global, para que todos podamos competir”. 
 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, aseguró esta tarde que si se producen 

manifestaciones en contra de las reuniones de APEC, como las ocurridas hoy en la 

capital, es porque hay sectores de la sociedad que perciben que los beneficios del 

crecimiento económico no son compartidos por todos. "Normalmente en este tipo de 

reuniones ustedes encontrarán a grupos de personas muy molestas y Santiago no ha sido 

una excepción a esto, porque mucha gente piensa que los beneficios del comercio 

mundial no están siendo distribuidos a cada país o a cada segmento del país", declaró. 

 

Ante los directivos de las más importantes empresas de las economías de APEC, 

reunidos en CasaPiedra, el Mandatario señaló que "es cierto que los nuevos desafíos en 

el mundo global, como todo, tienen aspectos brillantes y otros aspectos que no brillan 

tanto y eso es algo que tenemos que tener en cuenta y ver qué es lo que podemos hacer 

al respecto". 

 

Sobre este tema, manifestó que, "si los beneficios del crecimiento no se distribuyen de 

tal manera que cada segmento de la población, que cada región del país, tengan la 

sensación de que están participando de ese crecimiento, emergen las tensiones sociales 

y ningún país va a ser competitivo si tiene este tipo de conflicto social". 

 

Por otra parte, el Jefe de Estado reiteró la necesidad de contar con instancias de diálogo 

que permitan regular el comercio multilateral, de modo de asegurar las mismas 

posibilidades a todos. "Si la globalización está aquí para quedarse, la pregunta es qué 

tipo de reglas serán establecidas en el mundo global y quién va a establecer esas reglas, 

¿cualquiera en el nivel político, en las Naciones Unidas, en el Consejo de Seguridad? 

¿En los niveles económicos, en la Organización Mundial de Comercio?", cuestionó. 

 

Al respecto, ejemplificó el poder de acción que tienen instancias como el Consejo de 

Seguridad de la Naciones Unidas, "que decidió ayudar a restablecer el orden en Haití y 

porque creemos en las instituciones multilaterales y en las decisiones del Consejo de 

Seguridad, desplegamos tropas chilenas en ese país". 

 

Por esta razón, consideró que, "en un mundo multilateral, es posible también tomar e 

implementar decisiones, no sólo hablar. Esta es la razón por la que la OMC es tan 

importante, ellos pueden tomar decisiones y establecer penas para los países que no 

cumplen las reglas. Es muy importante que, a nivel internacional, se tomen algunas 

decisiones." 

 



El Presidente Lagos agregó que "el mundo actual es complejo y será más complejo si no 

tenemos reglas claras. Al mismo tiempo, la estabilidad interna en nuestros países sólo 

estará al alcance de los acuerdos generales si los distintos sectores perciben que los 

beneficios del crecimiento llegan a los todos los segmentos al interior de nuestras 

propias sociedades". 

 

Finalmente, el Mandatario dijo que "creemos en un mundo que se está volviendo global, 

nos gustaría competir en ese mundo, tenemos confianza en lo que podemos hacer, pero 

al mismo tiempo que decidimos tener nuestra casa en orden, creo que todos nosotros, 

desde distintas partes del mundo, debemos tratar de lograr el mismo orden a nivel 

global, para que todos podamos competir" y agregó que "por esto es que las reuniones 

como APEC son tan importantes, porque aquí tenemos países desarrollados y en vías de 

desarrollo, países muy grandes, medianos y pequeños, y esta discusión representa un 

microcosmos de lo que es el mundo hoy". 

 

Antes de su intervención frente a un centenar de hombres de negocio, el Primer 

Mandatario, junto al Presidente de Perú, Alejandro Toledo, encabezó la constitución del 

grupo empresarial chileno peruano. Esta entidad gremial buscará aumentar el 

intercambio comercial y los emprendimientos conjuntos.  


